

Football/Gabon Oil National Foot 1/Le point de la 11e journée Playoff : CMS, Stade Mandji et Mangasport aussi

Serge A. MOUSSADJI

Libreville/Gabon

APRÈS Pélican qui y avait accédé dès la 10e levée du Gabon Oil National Foot 1, le tour est revenu à CMS, Stade Mandji et Mangasport de valider leurs tickets pour les playoff de cette compétition. Il ne reste plus que deux places. Akanda ou Mounana (poule A), USO ou USB (poule C). Les quatre équipes ont encore un ultime match à livrer pour se frayer un chemin jusqu'au Graal.

Poule A : Grâce à un nul arraché devant de fébriles Mounanais, les Cémésiens peuvent se dire qu'ils ont vraiment mérité leur place en playoff. Si le premier est

désormais solidement installé, la seconde place qualificative se joue désormais entre Akanda et Mounana. Et à distance. En effet, pour la 12e et dernière levée, les Akandais vont se frotter aux Cémésiens, pendant que les Mounanais verront Missile se présenter devant eux. Akanda n'a besoin que d'un point pour voir le tour suivant. Mounana va devoir non seulement battre les Forces de l'ordre et en même temps compter sur une défaite des Akandais pour se qualifier.

Poule B : Ce groupe n'offre plus aucun enjeu puisque les deux qualifiés pour les playoff, Pélican et le Stade Mandji, sont connus. Comme celui qui devra affronter les barrages, l'Olympique de Mandji. Le Stade Mandji a donc profité de son nul contre la lan-



Photo : Sylla Bai/ L'Union

Mounana (en blanc) est tombé dans le piège tendu par l'AO CMS.

terne rouge, l'Olympique de Mandji (0-0), et de la défaite du Stade Migovéen contre Pélican (0-2) pour se sortir d'affaire. Ses quatre points d'avance lui assurent une place au second tour et condamnent des Migovéens aux regrets.

Poule C : En revenant sur l'USO comme un boulet de canon et en lui infligeant une déroute au bon mo-

ment (2-0), l'USB a pleinement profité de cette 11e journée. Les Bitamois ne sont plus qu'à deux points du leader USO et attendent forcément de pied ferme Oyem AC. Car en cas de victoire contre cette formation, USB ira au tour suivant. Dans le cas contraire (nul ou défaite), ce serait USO qui verra les playoff.

Poule D : Le classement reste suspendu à la prochaine décision de la commission d'homologation. La rencontre entre AS Dikaki et Lozosport n'est jamais allée à son terme, la faute à l'interruption et l'abandon du terrain par le staff et les joueurs logovéens. Dikaki menait par deux buts à un à ce moment-là. Si on s'en tient à l'article 131 du règlement du championnat, Lozosport devrait se voir infliger une pénalité. La conséquence est que cela permettrait à Mangasport d'aller en playoff et au représentant de Fougamou d'avoir désormais neuf points au compteur. Ce qui laisse encore une chance à ce dernier d'éviter les barages.

Le classement après la 11e journée :

Poule A :
1er- CMS (19 points)
2e- Akanda (16 points)
3e- Mounana (13 points)
4e- Missile (10 points)

Poule B :
1er- Pélican (24 points)
2e- Stade Mandji (17 points)
3e- Stade Migovéen (13 points)
4e- Olympique de Mandji (6 points)

Poule C :
1er- USO (12 points)
2e- USB (10 points)
3e- Oyem AC (6 points)

Poule D (sous réserve de la commission d'homologation) :
1er- Mangasport (13 points)
2e- Lozosport (10 points)
3e- AS Dikaki (9 points)

9e journée de Gabon Oil National-Foot 2/Vautour Club-O'Mbilanziami (Groupe A) : 0-1

Les hommes de Sibang valident leur présence aux playoff



Photo : Prospère Sax Nzé Bekalé

Raphaël Otounga (noir) a contribué au succès qui qualifie O'Mbilanziami pour la phase des playoff.

PSNB

Libreville/Gabon

O'MBILANZIAMI a obtenu sa qualification pour la phase des playoff, le samedi 20 avril dernier, au stade de l'INJS, grâce à sa victoire sur Vautour Club (1-0), dans le cadre de la 9e journée du Gabon Oil National-Foot 2.

Grâce à ce succès étriqué, la

formation de Sibang s'empare parallèlement du fauteuil de leader, occupé avant cette levée par l'équipe de la Police nationale, son adversaire du jour.

Dès l'entame, l'OM amorce des offensives dans des bonnes dispositions. Le coup franc de Jérémie Amouzou est détourné en corner par le portier adverse. Son partenaire Raphaël Otounga, qui exerce



Photo : Prospère Sax Nzé Bekalé

Toute la déception ici des Policiers qui n'ont plus leur destin en mains, lors de la dernière journée qui se dispute ce week-end.

un travail de sape en milieu de terrain, adresse un caviar à Coulibaly Abdoul. Mais ce dernier verra sa tentative détournée au passage par un défenseur de Vautour Club.

Les Policiers, souvent privés du ballon en milieu de terrain, vont changer de schéma en exploitant davantage les ailes, pour mieux alimenter leurs attaquants.

A la 41e minute, sur un cor-

ner excentré côté gauche, et exécuté par Serge Onana, la reprise de Mohamed Diabaté passe malheureusement hors du cadre.

Du retour des vestiaires, le Vautour Club, dont le bloc se distend à force d'attaquer, continue d'exploiter les ailes. Mais en vain

Ce sont plutôt les partenaires de Rodrigue Moundounga qui vont calmer les ardeurs policières et faire la différence par l'entremise

de Franck Nkumu (71e). Entré en seconde période à la place de Greigue Kombila, l'expérimenté attaquant (ou milieu offensif) reprend le ballon d'une puissante volée du pied gauche, imparable pour le dernier rem-

part de Vautour club, Claude Nkotto.

Une réalisation décisive, puisque qu'en dépit des incursions des uns et des autres, plus rien ne sera marqué jusqu'au coup de sifflet final.

Fiche technique

Compétition : Gabon Oil National-Foot 2, 9e journée

Match : Vautour club-OM (Groupe A) : 0-1

Lieu : Stade de l'INJS

Arbitre : Sylvain Nzamba

But : Franck Nkumu (71e)

Avertissements : Mohamed Diabaté (44e), Jaduve Mboumba Ikangala (57e) pour Vautour club; et Lens Bouka (62e) pour OM

Affluence : peu nombreuse et non communiquée

Temps : chaud.

Terrain : tracé et pelouse mal entretenue.

Les équipes :

Vautour Club : C. Nkotto, L. Onanga, B. Magoulou (capitaine), G. Ovono, G. Ebang, J. Mboumba Ikangala, C. Ondzaga, S. Onana (Mba Biyoghe), M. Diabaté, R. Eya'a (Ilagha), B. Mbanangoye (S. Oboro).

Entraîneur : Mbadi Mombo.

O'Mbilanziami : D. Mamini, R. Moundounga (capitaine), A. Nzengue, R. Tonifo, L. Bouka, J. Amouzou, R. Otounga, T. Peleke (Ella Essono), A. Coulibaly (Nzé Obiang), F. Ngagna, G. Kombila (F. Nkumu).

Entraîneur : Anselme Délicat.

Droit au but

Etrange comportement des clubs...

SUR la route de la rupture épistémologique pour notre football, il y a manifestement des bizarreries qui, franchement, nous plongent dans un doute abyssal et nous laissent pantois. Il en est ainsi de la reconduction au poste de président de la Ligue nationale de football professionnel (Linafp), de Brice Mbika Ndjambou. Le vendredi 22 mars dernier, en effet, les vingt-trois présidents de clubs l'ont élu à l'unanimité. Un véritable plébiscite ! Sans doute pour le travail abattu, aussi bien pour rendre notre football attractif, performant, efficace que rentable.

Notre intention est si peu de jouer les rabat-joie, de faire dans la mauvaise foi, que d'essayer de comprendre le sens profond d'une telle confiance de la part des clubs qui n'ont cessé, au fil des saisons, de se plaindre. De se lamenter, parce que vivant dans une atmosphère viciée et, pour tout dire, misérabiliste. Il a d'ailleurs suffi que la subvention de l'Etat ne soit pas versée pour que le président de la Linafp et son équipe soient dans une situation d'impotence. Et que les clubs eux-mêmes, dans leur grande majorité, tirent le diable par la queue. A court d'idées et plongée dans l'immobilisme, la Linafp, plutôt

pansue, n'a rien proposé pour nous éviter cette situation pitoyable de saisons blanches. Sans oublier les éliminations, dès le premier tour, des clubs gabonais en compétitions africaines. Le bouchon a été encore poussé plus loin lorsqu'elle nous a proposé un championnat disputé sous forme de poules. Le spectacle est tout simplement affligeant, soporifique. Et c'est d'ailleurs les larmes aux yeux qu'on sort désormais des stades, après avoir vu ce qui tient lieu en ce moment de matchs de première division. Qu'elle est loin la belle époque ! Alors, renouveler sa confiance à une équipe qui a lamentablement

échoué, c'est, à nos yeux, suspect. L'étrange comportement des clubs a de quoi intriguer. Tout comme on se demande pourquoi il n'y a pas eu d'autres candidats pour proposer autre chose, que de tendre la sébile. C'est comme si on avait découragé les gens à lorgner le fauteuil de la Ligue nationale. En tout cas, de deux choses l'une, soit la Linafp est devenue une coquille tellement vide, un sac à problèmes, qu'elle n'intéresse plus personne, à part Mbika Ndjambou et son équipe, soit les clubs estiment qu'ils tiennent là, une équipe docile. Qui ne peut rien faire d'autre que de leur

obéir au doigt et à l'œil. On sait depuis longtemps que les clubs, qui, soit dit en passant, ne proposent rien d'autre que de petites réductions de subvention, aiment placer à la tête de la Ligue des hommes à eux, ceux qui affectionnent la minauderie. A partir de là, on ne voit pas très bien comment une telle équipe tenue pourrait s'attaquer au statut des clubs, par exemple. Or, cela fait partie des changements à opérer si on veut que les clubs aient la possibilité d'avoir d'autres sources de financement. Ce qui pourrait les rendre autonomes, viables, prospères et, surtout, performants...